

Comuna El Bosque; 19-7-05 < Alcaldes etc.

BALANCE CAMPAÑA INVIERNO 2005 E INAUGURACIÓN SAPU DE CONSULTORIO LAURITA VICUÑA, EL BOSQUE

MC

Esta mañana, aquí en El Bosque, estamos celebrando dos hechos que marcan un nuevo avance en el largo camino para mejorar la salud de todos los chilenos y chilenas, especialmente la de los más pobres.

El primero, es la inauguración del SAPU. Esta nueva unidad, que tuvo una inversión de 30 millones de pesos, va a permitir resolver las urgencias médicas que se producen en horarios en que los consultorios habitualmente no lo hacen.

Aquí se atenderán urgencias graves, pacientes a los que se les va a proporcionar primeros auxilios a fin de estabilizarlos antes de trasladarlos a la urgencia del hospital.

El segundo hecho importante que hoy nos convoca, es el positivo balance de lo que ha sido, hasta hoy, la campaña de invierno que comenzó el 26 de mayo.

Recién pasó la semana peak del brote sincicial de este año, el cual no ha sido tan agresivo como el que hubo en el 2004. Sin embargo, el virus permanecerá cuatro semanas más por lo que la red pública de salud continuará con lo programado para enfrentar un posible aumento de pacientes.

Para eso, en la Región Metropolitana contamos con 750 camas básicas reconvertidas, las cuales esta semana deberán llegar a las 900.

Sin embargo, nos parece que esta primera etapa del brote de enfermedades respiratorias ha sido bien enfrentada por el sistema público de salud.

No existen atochamientos y hay un equilibrio en la atención. No obstante, nuestro sistema de salud se encuentra preparado para un aumento de la demanda y su consiguiente necesidad de medicamentos.

502
523
IRA
165
230
ERA
Auge
- Jan
+65
Mey
1º Mys

BALANCE CAMPAÑA DE INVIERNO 2005

La Campaña de Invierno se inició como proyecto en 1995 y es considerada como uno de los mayores logros sanitarios de los últimos años.

El principal éxito ha sido la progresiva disminución de las muertes producto de enfermedades respiratorias. En 1990 fallecieron 760 niños menores de un año por bronconeumonía, mientras que en el 2003 esta cifra bajó a sólo 65 casos.

El 2004 se llegó a 83 casos, aumento que se explica por la epidemia de influenza que enfrentó el país.

La campaña contempla, en todos los niveles de atención, la contratación de personal adicional para abrir más camas hospitalarias y la compra de equipamiento e insumos para que la atención pueda aumentar en cantidad y calidad.

En enero y marzo del 2005 se capacitó a los equipos nacionales a cargo de las salas IRA y ERA.

Los fármacos aerosoles requeridos en Atención Primaria se licitaron en diciembre y fueron distribuidos en la Red Asistencial.

Este año se inició la marcha blanca desde la primera semana de mayo de las garantías AUGE para las enfermedades IRA en los menores de 5 años y neumonía en mayores de 65 años.

A partir del primero de abril se aumentó el número de las salas IRA y ERA a nivel país. De 502 salas IRA se incrementó a 523 (aumento de 21) y de 165 salas ERA a 230 (65 más).

Cada sala IRA cuenta con médico, kinesiólogo, fármacos y medicamentos.

Estas salas tienen un costo para el sistema de \$7.000.000 al año. El 2005 se invirtió \$147.000.000 adicionales en ellas.

Por su parte, cada sala ERA, que cuenta con médico, kinesiólogo, enfermera, fármacos, medicamentos y radiografías, tiene un costo de

\$13.500.000. El 2005 se invirtió \$877.000.000 adicionales en su implementación.

El 2004 se contaba con salas IRA en los SAPU de las regiones Metropolitana, Quinta, Octava y Novena. Este año se cuenta con IRA en los SAPU en todo el país (incremento de 72 a 140 nuevas salas).

La campaña de invierno tiene una inversión anual de 16 mil millones de pesos. Este año, se incrementó esta cifra en 1.500 millones de pesos (Salas IRA, ERA y refuerzo de fármacos y radiografías para dar cumplimiento a las garantías AUGE).

SITUACION EPIDEMIOLOGICA (al 15 de julio de 2005)

Se observa un fuerte descenso en los casos de influenza A detectados en la R.M.

Hay circulación del virus sincicial en todo el país. Fue el virus más detectado de la semana pasada. A la fecha se ha detectado el virus sincicial en 341 casos de las ciudades de Arica, Iquique, Viña del Mar, Concepción, Valdivia, Puerto Montt, Osorno, Punta Arenas y Santiago.

Se señala que el virus respiratorio sincicial (VRS) va a continuar en alza durante cuatro semanas más. Se estima que los principales afectados serán los niños menores de un año.

SITUACIÓN SERVICIOS DE URGENCIA R.M.

En lo que respecta a atenciones por causas respiratorias en los Servicios de Urgencia NIÑOS, entre el domingo 10 y el jueves 14 de julio, se ha registrado un promedio diario de 1180 consultas.

En igual período de tiempo se ha registrado un promedio diario de 102 hospitalizaciones por causas respiratorias.

En los Servicios de Urgencia ADULTOS por causas respiratorias, en el grupo de los mayores de 65 años se registraron 65 atenciones promedio diarias, entre los días domingo 10 y jueves 14 de julio.

El promedio diario de neumonías en esos días, fue de 34 y el total de hospitalizaciones alcanzó las 86.

SAPU

Niños

Entre los días domingo 10 y jueves 14 se ha registrado un promedio diario de 4550 atenciones de urgencia por causas respiratorias y las neumonías llegaron a un promedio de 110 diarias.

AUGE Y RESPIRATORIAS

Una de las novedades de la Campaña de Invierno de este año es que el 1º de julio, la sala IRA para menores de 5 años y neumonía comunitaria para los mayores de 65 años, se incorporaron como garantías AUGE.

CONSULTORIO LAURITA VICUÑA,

Fue construido en 1985 y tiene una población beneficiaria de 45 mil personas.

Hace dos semanas comenzó a funcionar el SAPU, gran aspiración de la comunidad del sector, con una inversión de casi 30 millones de pesos en infraestructura (una sala de espera y dos box de atención).

La nueva unidad funciona a partir de las 18 horas y cuenta con dos médicos, dos paramédicos, un conductor de ambulancia y un auxiliar de apoyo.